

Des chrétiens qui connaissent leur Dieu

Existe-t'il des marqueurs bibliques pour identifier quelqu'un qui connaît Dieu ?

Fréquenter une église ne fait pas nécessairement de vous un chrétien !

Paul écrivant à la communauté chrétienne de Corinthe affirme :

1 Corinthiens 15:34 « *il y en a parmi vous qui ne connaissent pas Dieu.* » PDV

2 Corinthiens 12:21 « *à ma prochaine visite... Je devrai peut-être pleurer sur beaucoup d'entre vous qui continuent à commettre des péchés comme autrefois. En effet, maintenant, ils ne se sont pas encore tournés vers Dieu. Ils mènent une vie immorale et mauvaise, ils se conduisent n'importe comment.* » PDV

Dans l'église de Corinthe beaucoup ne connaissaient pas Dieu ! A quoi le reconnais-t'on ?

Pour Paul au fait que « *beaucoup continuent à commettre des péchés comme autrefois* »

Le 1er marqueur d'une vie qui connaît Dieu c'est la repentance

Un chrétien continue-t'il à pécher ?

1 Jean 3 :9-10 affirme : « *Quiconque est né de Dieu ne pratique pas le péché, parce que la semence de Dieu demeure en lui; et il ne peut pécher, parce qu'il est né de Dieu. C'est par là que se font reconnaître les enfants de Dieu et les enfants du diable.* »

Pour la Bible on reconnaît un enfant de Dieu par le fait qu'un enfant de Dieu « *cesse de pratiquer le péché* » !

Il arrive à tous les chrétiens de pécher :

1 Jean 1 :8 « *Si nous prétendons être sans péché, nous nous trompons nous-mêmes et la vérité n'est pas en nous.* » FC

Mais quelqu'un qui connaît Dieu, a reçu Dieu, est né de Dieu ne s'adonne plus au péché comme il le faisait avant de rencontrer Dieu !

Or parmi les paroissiens de Corinthe beaucoup « *continuent à mener une vie immorale et mauvaise, et à se conduire n'importe comment.* »

Et pour Paul c'est là la preuve qu'ils ne sont jamais vraiment tournés vers Dieu !

N'est pas chrétien quiconque prétend l'être !

Tite 1: 10 « *il y a beaucoup de gens qui n'obéissent à personne, surtout parmi les Juifs devenus chrétiens... » 16*
« *ils affirment qu'ils connaissent Dieu, mais ce qu'ils font prouve le contraire.* » PDV

Ici dans les églises de Crète on a à faire à des gens qui se sont soi-disant convertis au Christianisme !

Mais leurs actions dit Paul prouvent le contraire ! On a à faire non à des chrétiens mais à des rebelles, des insoumis, des révoltés qui n'en font qu'à leur tête ! Paul les qualifie de *trompeurs*, de *vains discoureurs* et affirme que le mal est ce qui caractérise leur vie !

A Corinthe, en Crète y'a donc des membres des églises qui ne connaissent pas Dieu ! N'idéalisons donc pas trop l'église primitive !

Dans quel but Dieu nous a t'il envoyé Jésus ?

Actes 3 v 26 : « *Dieu ... a envoyé (Jésus son serviteur) pour vous bénir en détournant chacun d'entre vous de ses mauvaises actions.* »

Quelqu'un qui a été vraiment béni par Dieu est donc quelqu'un qui a été détourné de ses mauvaises actions !

Tite 2 v 11 et 12 : « *Dieu a montré son amour ... Cet amour nous apprend à rejeter ce qui est mauvais* » PDV

Quelqu'un qui a connu l'amour de Dieu est donc quelqu'un qui a appris à rejeter ce qui est mauvais !

2 Timothée 2:19 « *Celui qui dit: J'appartiens au Seigneur, doit s'éloigner du mal.* » PDV

« *S'éloigner du mal* » est donc un signe d'appartenance à Dieu

Tite 2:14 « *Jésus a donné sa vie pour nous, afin de nous libérer de tout mal.* » PDV

Le salut qui est le but de notre foi consiste en une délivrance du mal. Du coup l'absence de cette libération est une indication que la personne n'est pas sauvé !

1 Jean 5:18 « *Nous le savons, tous ceux qui sont enfants de Dieu ne commettent pas de péché. En effet, le Fils de Dieu les protège, et le Mauvais ne peut pas les toucher.* » PDV

3 Jean 1:11 « *Ami très cher, n'imité pas ce qui est mal, mais imite ce qui est bien. Celui qui fait le bien appartient à Dieu, celui qui fait le mal ne connaît pas Dieu.* » PDV

Nous étions partis à la recherche de marqueurs bibliques qui identifient que quelqu'un connaît vraiment Dieu et bien nous en avons trouvé un sûr et fiable : si vous ne trouvez pas de trace de repentance chez quelqu'un c'est que cette personne n'a pas connu Dieu !

Alors attention veillons car même chez celui ou celle qui s'est sincèrement la possibilité de faire marche arrière existe :

« *Ceux qui connaissent Jésus-Christ, notre Seigneur et notre Sauveur, ont abandonné les mauvaises influences du monde, mais ils peuvent se laisser reprendre et se laisser vaincre par elles. Alors leur situation est finalement bien pire qu'avant. Ils ont connu le chemin qui mène à la justice, mais ils ont abandonné les commandements de Dieu qu'on leur avait appris. Dans ce cas, il aurait mieux valu qu'ils ne connaissent pas ce chemin. Maintenant, ce qui leur est arrivé montre la vérité de ce proverbe: « Le chien mange de nouveau ce qu'il a vomi », et « le cochon qui vient d'être lavé recommence à se rouler dans la boue ».* » 2 Pierre 2:20-22 PDV

Un 2ème marqueur d'une vie qui connaît Dieu c'est l'obéissance

Nos belles déclarations ne font pas de nous automatiquement des chrétiens

Matthieu 7 :21-23 « *Ce ne sont pas tous ceux qui me disent : "Seigneur, Seigneur !", qui entreront dans le royaume des cieux, mais ceux qui font la volonté de mon Père qui est dans les cieux. Au jour du jugement, beaucoup me diront : "Seigneur, Seigneur, n'est-ce pas en ton nom que nous avons été prophètes ; n'est-ce pas en ton nom que nous avons chassé des démons ? n'est-ce pas en ton nom que nous avons accompli de nombreux miracles ?" Alors je leur déclarerai : "Je ne vous ai jamais connus ; allez-vous-en loin de moi, vous qui commettez le mal !" » FC*

Notons tout d'abord que Jésus confirme ici que la caractéristique de quelqu'un qui ne connaît pas Dieu c'est l'absence de repentance : « *allez-vous-en loin de moi, vous qui commettez le mal !* »

Jésus nous enseigne aussi ici que ce ne sont pas nos belles paroles : « *Seigneur, Seigneur* », ni nos prophéties, ni nos prières pour la guérison ou la délivrance de quelqu'un, qui garantissent que nous connaissons Dieu ! Judas Iscariote a fait partie des 12, il a chassé des démons, guérit des malades et pourtant il est appelé dans les Ecritures le « *fil de perdition* »

L'habit ne fait pas le moine !

On peut porter le costume du chrétien, dire les paroles du chrétien, faire les actes du chrétien sans être chrétien !

A ces gens Dieu leur dira : " *je ne vous ai jamais connu* " !

Il s'agit donc ici de faux chrétiens et non de chrétiens ayant perdu leur salut !

Dans ce texte de Matthieu 7 :21-23 Jésus nous donne un 2ème marqueur de quelqu'un qui connaît Dieu : « *Ceux qui me disent: Seigneur, Seigneur! n'entreront pas tous dans le royaume des cieux, mais celui-là seul qui fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux.* » SG

C'est aussi ce que l'apôtre Jean n'a eu cesse de répéter

1 Jean 2:3-6 « *Si nous gardons les commandements de Dieu, nous savons que nous connaissons Dieu. Si quelqu'un dit: « Je connais Dieu », mais s'il n'obéit pas à ses commandements, c'est un menteur, la vérité n'est pas en lui. Mais celui qui obéit à la parole de Dieu, son amour pour Dieu est vraiment parfait. Ainsi nous savons que nous sommes unis à Dieu. Si quelqu'un dit: « Je reste uni à Dieu », il doit vivre comme Jésus-Christ a vécu.* » PDV

1 Jean 3:24 « *Celui qui obéit aux commandements de Dieu, il vit en Dieu et Dieu vit en lui. Oui, Dieu vit en nous, à cause de l'Esprit Saint qu'il nous a donné.* » PDV

1 Jean 5:3 « *Oui, aimer Dieu, c'est garder ses commandements. Et ses commandements ne sont pas difficiles* » PDV

On reconnaît quelqu'un qui marche avec Dieu et connaît Dieu à son obéissance !

On a vu 2 premiers marqueurs de quelqu'un qui connaît Dieu : 1 Jean 3:10 « *Voici comment on distingue les*

enfants de Dieu et les enfants de l'esprit du mal: tous ceux qui ne font pas ce qui est juste, ou qui n'aiment pas leurs frères et leurs sœurs, ils n'appartiennent pas à Dieu. » PDV

Mais en voici un troisième :

Un 3ème marqueur d'une vie qui connaît Dieu c'est l'amour

Dieu déjà dans l' Ancien Testament déclarait par la bouche de son prophète Osée « *C'est l'amour qui me plaît, non le sacrifice* » Osée 6 :6 traduction TOB

Et Jean surnommé l'apôtre de l'amour a dit et redit à qui voulait bien l'entendre :

1 Jean 2:9 et 11 « *Si quelqu'un dit: « Je suis dans la lumière », mais s'il déteste son frère ou sa sœur, celui-là est encore dans la nuit...Mais celui qui déteste son frère ou sa sœur est dans la nuit, il marche dans la nuit. Il ne sait pas où il va, la nuit l'a rendu aveugle.»* PDV

1 Jean 3 :10 « *Voici ce qui distingue clairement les enfants de Dieu des enfants du diable : une personne...qui n'aime pas son frère ou sa sœur, n'appartient pas à Dieu. »* FC

1 Jean 3:15 «*Tous ceux qui détestent un frère ou une sœur sont des assassins, et, vous le savez, un assassin n'a pas en lui la vie avec Dieu pour toujours.»* PDV

1 Jean 4:7-8 « *Amis très chers, aimons-nous les uns les autres, parce que l'amour vient de Dieu. Tous ceux qui aiment sont enfants de Dieu et ils connaissent Dieu. Ceux qui n'aiment pas ne connaissent pas Dieu, parce que Dieu est amour. »* PDV

1 Jean 4:16 « *Et nous, nous avons connu l'amour que Dieu a pour nous, et nous avons cru à cet amour. Dieu est amour. Si quelqu'un vit dans l'amour, il vit en Dieu, et Dieu vit en lui. »* PDV

1 Jean 4 v 20-21 : « *Si quelqu'un dit: « J'aime Dieu », et s'il déteste son frère ou sa sœur, c'est un menteur. En effet, celui qui n'aime pas un frère ou une sœur qu'il voit, il ne peut pas aimer Dieu qu'il ne voit pas. Voici le commandement que Dieu nous a donné: celui qui aime Dieu doit aussi aimer son frère et sa sœur. »* PDV

1 Jean 5:1 « *Tous ceux qui croient que Jésus est le Christ sont enfants de Dieu. Et ceux qui aiment Dieu le Père aiment aussi ses enfants. »* PDV

On reconnaît quelqu'un qui aime Dieu à l'amour qu'il a pour ses frères !

Pour la Bible aimer Dieu et aimer son prochain en particulier ses frères et sœurs dans la foi ça va ensemble !

Dans la parabole du Fils prodigue l'absence d'amour du frère aîné pour son frère cadet prouve que bien qu'habitant la maison du Père il ne connaissait pas son Père et son cœur de miséricorde !

Au ciel y'aura des surprises !

Certains, dit Jésus, auront donc un choc en arrivant au ciel : ils fréquentaient la maison du Père, avaient le vocabulaire des enfants de Dieu, récitaient le credo, prenaient part aux activités chrétiennes sans être eux-mêmes de vrais croyants !

Alors qui sont les vrais croyants et comment les reconnaître ?

Nous avons vu 3 « *marqueurs* » bibliques de quelqu'un qui connaît Dieu (il y en a d'autres mais nous ne les développerons pas ici)

- La repentance

- L'obéissance

- L'amour

La Parole de Dieu est blessure

Il y a un chant chrétien qui le dit « *Ta Parole est blessure* » ! Et bien c'est d'abord une blessure que ces textes nous apportent. Je m'explique :

Dans la communauté chrétienne certains connaissent mal Dieu ou pas assez et il nous faut prier : « *jusqu'à ce que nous parvenions tous ensemble à l'unité dans la foi et dans la connaissance du Fils de Dieu, à l'état d'adultes...* » Ephésiens 4 :13-14 TOB

Mais dans la communauté chrétienne ces textes nous apprennent qu'il en est aussi certains qui ne connaissent pas Dieu et vivent dans l'illusion d'un salut éternel qu'ils n'expérimenteront pas si rien ne change !

Quand je prends conscience de cela ça me donne envie de pleurer ! Je ne peux faire comme si je n'avais jamais lu ces textes !

« *Aujourd'hui, si vous entendez sa voix, N'endurcissez pas vos cœurs* » Hébreux 3 :15

Ces textes que nous avons médité sont un appel à tous ceux et celles parmi nous dont le christianisme n'est qu'un costume et non une réalité du cœur !

Ces textes sont aussi un appel de Dieu, un mandat de Dieu adressé aux vrais chrétiens. Oui des saintes larmes ont besoin de couler pour l'église et pour tous ceux et celles qui en son sein ne connaissent pas Dieu ! Non dans un esprit de jugement mais dans un esprit d'amour nous avons besoin de prier pour et d'avertir ceux qui s'illusionnent sur leur avenir éternel !

Ces textes sont aussi un appel adressé à ceux et celles qui connaissent Dieu et cherchent à marcher fidèlement avec lui . Dieu dit par la plume de son apôtre Pierre :

« *Croissez ... dans la grâce et la connaissance de Jésus-Christ, notre Seigneur et Sauveur.* »

C'est écrit dans 2 Pierre 3 v 18 (traduction NBS) et « *Continuez à progresser ...* » dans la traduction en Français Courant.

Dieu ne veut pas qu'on se contente de connaître Dieu, il nous dit « *croissez dans votre connaissance de Jésus-Christ* »

Et nous l'avons vu croître dans la connaissance de Dieu

C'est aller plus loin, plus profond dans notre expérience de la repentance ! Dans quel domaine as-tu encore besoin de te repentir ?

C'est aller plus loin dans notre obéissance à Dieu ! Où résistes-tu encore ? Ce message est un appel à faire ce pas de plus d'obéissance !

C'est aller plus loin dans notre amour fraternel ! Avec qui as-tu encore du mal ?